

# Consejeros mienten sobre la reforma electoral: Morena

**GEORGINA SALDIERNA**

Morena en la Cámara de Diputados señaló que los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) están mintiendo sobre el contenido de la reforma también conocida como *plan B*, para sembrar alarma entre la ciudadanía.

Aquellos que concluyen su gestión en el órgano electoral en abril quieren sembrar paranoia antes de irse y hacer todo el daño posible, puntualizó el diputado morenista Hamlet García Almaguer.

Al pedir a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que no se dejen presionar y resuelvan con plena libertad las controversias interpuestas contra las leyes ya aprobadas del *plan B*, el legislador rechazó que la reforma afecte a los trabajadores.

A la que si se toca es a la *burocracia dorada*, entre ellos los vocales estatales y distritales que tienen salarios de 40 a 80 mil pesos, pese a que sólo realizan funciones cuando hay procesos electorales, explicó el legislador. Destacó que los empleados de los módulos de credencialización no tienen de qué preocuparse.

Por lo que hace a la fusión de las áreas de organización y capacitación electoral planteada en la reforma, García Almaguer resaltó que no se está proponiendo desarrollar esas tareas con la mitad del personal, si bien se podría ver qué elementos resultan útiles para consolidarlos, como ocurre en cualquier fusión de empresas. No se puede tener dos directores jurídicos o dos directores que realicen las mismas tareas.

Defendió la propuesta de que los módulos de credencialización se coloquen en inmuebles públicos, como preparatorias del país, pues uno de los principales sectores que deben atender es el de los jóvenes que van a sacar por primera vez su mica.

Ante las críticas de los consejeros al planteamiento de que los mexicanos residentes en el extranjero puedan votar con su matrícula consular o el pasaporte, el morenista explicó que los paisanos utilizan el primer documento para cualquier trámite que realizan en los consulados.

La matrícula en Estados Unidos es como la credencial del INE en México, es el principal mecanismo de identificación, agregó, al considerar que los consejeros no han hecho esfuerzos por ampliar la credencialización en Estados Unidos. Es un fracaso. El número de conacionales que han participado en los comicios es mínimo respecto al universo que podría hacerlo, dijo.

El morenista negó que el *plan B* signifique una regresión democrática o que pueda generar conflictos postelectorales. No tiene por qué haberlos, enfatizó.

